

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

Vortrag: Wenn die Haut salzig schmeckt

Düsseldorf - 16.06.16

BY: SUSANNE BLÖDGEN

16.06.2016 – Speziell für Kinder und Jugendliche hält Dr. Dirk Schramm, Klinik für Allgemeine Pädiatrie, Neonatologie und Kinderkardiologie des Universitätsklinikums Düsseldorf, am Dienstag, den 21. Juni 2016, im Rahmen der Kinderuniversität eine Vorlesung über die Krankheit „Mukoviszidose“, an welcher jedes Jahr ca. 300 Kinder in Deutschland erkranken.

Im Mittelalter hieß es: „[...] wenn die Haut des Kindes salzig schmeckt, wird der baldige Tod es ereilen [...]“. So ist es heute nicht mehr. Gemeint war die Mukoviszidose. Sie ist eine genetische Erkrankung, die oft schwierig nachzuweisen ist und deren Verlauf von Patient zu Patient individuell verläuft. Das macht sie zu einer der anspruchsvollsten Erkrankungen der Kinderheilkunde überhaupt. Was steckt hinter diesem Krankheitsbild? Wie kann man die Krankheit diagnostizieren und durch welche therapeutischen Ansätze hat man es geschafft, dass die betroffenen Menschen heute nicht mehr im Säuglingsalter versterben? Das sind zentrale Fragen von Dr. Schramms Vortrag.

Seit dem Jahr 2005 gibt es an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf an fünf Nachmittagen im Sommersemester eine Ring-Vorlesung speziell für Kinder. Jedes Jahr stehen die einzelnen Beiträge aus unterschiedlichen Fachrichtungen unter einem Oberthema – im Sommersemester 2016: „Medizin – Erstaunliche Wissenschaft“. Mit der Kinder-Ringvorlesung möchte die Uni Düsseldorf Kinder möglichst früh für das Thema Wissenschaft begeistern und gleichzeitig einen unbeschwerten Einblick in den Hochschulbetrieb ermöglichen.

Die Veranstaltung richtet sich an Kinder im Alter von 9 bis 12 Jahren. Wer die Kinder-Ringvorlesung besucht, erhält am Schluss der Reihe ein Zertifikat. Eine Möglichkeit zur Anmeldung und weitere Informationen gibt es unter www.uni-duesseldorf.de/kinderuni.

„Wenn die Haut salzig schmeckt“ – dritte Vorlesung für Kinder im Rahmen der Kinder-Universität, Dienstag, 21. Juni, 16:30 Uhr bis 17:30 Uhr, Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf/Universitätsklinikum Düsseldorf, Hörsaal 13A im Gebäude 13.55 (MNR-Klinik), Moorenstraße 5, 40225 Düsseldorf

Die nächsten Termine und Themen sind:

28.06.2016	Notfälle im Kindesalter und Erste Hilfe für Schulkinder, Dr. Klaus Lohmeier
05.07.2016	Die Entwicklung eines Menschen, Dr. Hans Martin Bosse